

“Por un control fiscal efectivo y transparente”

Falta de recursos y baja ejecución, preocupaciones de la Contraloría sobre el presupuesto 2015

- El proyecto incluyó recursos que deben ser aprobados por otras instancias, de no darse este aval quedarán sin ejecutarse.

Bogotá, diciembre 2 de 2014. Luego de un análisis técnico al Proyecto de Presupuesto Anual del Distrito Capital para el año 2015, la Contraloría de Bogotá determinó que está desfinanciado en \$2.5 billones, de acuerdo al Plan Financiero presentado por la misma administración.

Para el ente de control, esta situación se debe a que se contemplaron recursos por \$405.858 millones de Modernización Tributaria (predial \$255.858 millones e ICA \$150.000 millones) para incrementar el recaudo, que dependen de la autorización del Concejo de Bogotá antes de que se acabe el año, y adicionalmente el Acuerdo 527 de 2013 sólo autorizó \$800.000 millones para la financiación del Metro, cuando se estiman inversiones por \$2.4 billones.

Aún si se aprobara esta modernización, el organismo de control considera que harían falta recursos para el presupuesto y preocupa que se desvíen del cupo de endeudamiento aprobado en el 2013 por el Concejo, recursos que tienen destinación específica, según Acuerdo 527, y se dejen de ejecutar obras como la troncal de Transmilenio por la Avenida Boyacá, entre otras.

Se estableció que en el presupuesto del 2015 se disminuyen los recursos asignados a entidades como el IDU, en un 58%, pues pasaría de \$1,7 billones a \$714 mil millones; y como en la Unidad de Mantenimiento de Malla Vial, donde se reduce la inversión directa en un 29,3% al pasar de \$189 mil millones a \$133 mil millones.

Según el Contralor de Bogotá, Diego Ardila Medina, el año 2015 debe ser de gestión y resultados, de menos diagnósticos y más gerencia pública, máxime cuando será el último año de la actual

“Por un control fiscal efectivo y transparente”

Administración. “Los ciudadanos necesitan que todos los recursos que solicita el Distrito Capital se inviertan”, manifestó.

Precisamente, otra de las preocupaciones del ente de control es la baja ejecución de la Administración Distrital. “Lo que hemos visto hasta ahora, es que se obtienen las aprobaciones, se gestionan los recursos y la ejecución no avanza”, afirmó Ardila Medina.

En este sentido, a noviembre 20 de 2014, la Administración Distrital (a través de su aplicativo Predis) reporta una ejecución en inversión directa del 61%, es decir, falta el 39% por ejecutar que equivale a \$3,8 billones.

El IDU, por ejemplo, ha ejecutado el 35,5% al 20 de noviembre, con giros de apenas el 3,3%. Por su parte, la Unidad de Mantenimiento de Malla Vial, que arregla las vías de los barrios, ha ejecutado el 38,5%, con giros de apenas el 14,2%.

Para la Contraloría de Bogotá la ejecución de los proyectos y las obras se ha convertido en una de las limitantes para alcanzar lo planeado por la administración y entregar oportunamente los bienes y servicios a la ciudadanía; por eso de acuerdo con el ente de control, las discusiones en torno al presupuesto del 2015 deben centrarse en las estrategias de la Administración de la ciudad para buscar una mayor gestión presupuestal, y de esta forma permitir que lo aprobado en el recinto verdaderamente se cumpla.

Oficina Asesora de Comunicaciones